

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado, 29 de julio de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

<p>@DefensaEc El Ministerio de Defensa Nacional, extiende su nota de pesar ante el sensible fallecimiento de los señores, Cristian Granizo P., Mayor de Policía y Cristian Enriquez Y., cabo primero de la Policía Nacional. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc #Quito. Con la presencia del Ministro de Defensa Nacional, Grad. Luis Lara Jaramillo, se llevó a cabo la ceremonia de clausura del Ejercicio Nacional de Preparación y Respuesta ENOS #2023, el evento reunió a más de 60 instituciones públicas y privadas. Ver más Notas referentes: @CancilleriaEc;</p>	
<p>@DefensaEc #Guayaquil. En cumplimiento al Decreto Ejecutivo N° 823 del Estado de Excepción. Las @FFAAECUADOR cumplen con profesionalismo, entrega y compromiso el trabajo que se ejecuta en la #PenitenciaríadelLitoral, a fin de mantener el control. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc #Guayaquil. En cumplimiento al Decreto Ejecutivo N° 823 del Estado de Excepción. Las @FFAAECUADOR interviene con firmeza y de manera contundente la #PenitenciaríadelLitoral con el objetivo de decomisar armas, municiones y explosivos. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc Armada del Ecuador. A través del Cuerpo de Infantería de Marina, realizó el entrenamiento de "Combate cercano" y abordaje marítimo especial en #UNITAS 2023, Colombia. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC #Hoy nos unimos a la #ColoniaVacacional Giron 2023 en el Museo #CasaDeLosTratados. Niñas y niños revivieron las épicas historias de los héroes de #Tarqui y disfrutaron de una emocionante película. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC El 25 de julio de 1535, Francisco de Orellana fundó la Muy Noble y Muy Leal Ciudad de Santiago de #Guayaquil en memoria del cacique Guayas y su esposa Quil. Ven este sábado, al #AntiguoCírculoMilitar y conoce los personajes icónicos de la #PerlaDelPacífico. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC En conmemoración al aniversario del #CombateNavalDeJambelí visita el Museo #CasaDeSucre y elabora tu "Cañonero Calderón", buque insignia de la Armada del Ecuador. ¡Revive la historia esta #VeranoEnElMuseo! Ingreso libre. Ver más</p>	

SEGURIDAD Y DEFENSA

<p>En pabellón de la Penitenciaría donde permanecen Los Águilas, brazo armado de Los Choneros, militares decomisaron 15.000 municiones. El Universo El funcionario indicó que personal policial y militar especializado estaba haciendo desde las 06:00 detonaciones controladas de las granadas y otros explosivos encontrados en los pabellones que este fin de semana estaban en disputa y donde se registraron en total 31 muertos y 14 heridos. Rodríguez dijo que estos explosivos no pueden ser retirados del recinto carcelario, que es más peligroso trasladarlos a otro lado que hacerlos explotar en el sitio. Personal de las Fuerzas Armadas ejecutó una intervención en la Penitenciaría. Los militares ingresaron al pabellón 3, que es controlado por Los Águilas, brazo armado de Los Choneros. Allí encontraron 15.000 municiones para armas cortas y rifles de asalto, cuatro fusiles (uno de ellos con mira telescópica automática), pistolas, granadas, explosivos de fabricación artesanal y equipos de comunicación. Ver más Notas referentes: Primicias; Expreso; La República; Vistazo; Teleamazonas; RTS; El Telégrafo; EstelarEC</p>	
<p>Militares y policías intensifican vigilancia en Esmeraldas ante anuncio de caravanas por supuesto acuerdo de paz entre grupos delictivos. El Universo Operaciones antidelinquenciales, revisión de vehículos, personas y vigilancia en locales comerciales mantienen policías y militares en varios sectores de la ciudad de Esmeraldas, ante el anuncio de caravanas motorizadas por el supuesto acuerdo de paz entre organizaciones delictivas. Grupos de militares portando fusiles patrullaron las calles e instalaron retenes móviles en diferentes sitios de la localidad. Un helicóptero de la Fuerza Aérea Ecuatoriana (FAE) sobrevoló por los sectores considerados de alta peligrosidad. Ver más</p>	
<p>Así se perdió el control de Esmeraldas durante cuatro horas. Primicias La Fuerza de Tarea Conjunta que opera en Esmeraldas maneja tres hipótesis de lo que ocurrió el martes 25 de julio de 2023. La inteligencia militar no alertó del hecho. Desde las 09:00 hasta las 13:45 del martes 25 de julio de 2023, policías y militares perdieron por momentos el control de la seguridad de Esmeraldas, capital de la provincia del mismo nombre. Ese día, el resto del país se horrorizó por las imágenes que circulaban en las redes sociales. Delinquentes quemaron buses y vehículos; secuestraron y amenazaron de muerte a policías, y retuvieron a guías penitenciarios. Ver más</p>	
<p>Liberan a funcionarios de Contraloría secuestrados en Los Ríos. Primicias La Policía confirmó que los tres funcionarios de Contraloría, que habían sido secuestrados en Los Ríos, se encuentran a salvo con sus familias. Casi dos días después de ser secuestrados en una vía a Mocache (Los Ríos), los tres funcionarios de la Contraloría General del Estado fueron liberados por los delinquentes, este 28 de julio. Así la confirmó el comandante general de la Policía Nacional, Fausto Salinas, en una entrevista con el medio digital Visionarias. "Los funcionarios ya están junto a sus familiares", dijo. Ver más</p>	
<p>¿Quién es el oficial de la Policía del video de alias 'Fito'? Primicias El comandante de la Policía, Fausto Salinas, indicó este viernes que la aparición del agente en el video de alias 'Fito' no fue casual. Este 28 de julio, el comandante de la Policía General, Fausto Salinas, se refirió a la aparición del uniformado en un video grabado desde la cárcel regional de Guayaquil, y junto al líder de Los Choneros, alias 'Fito'. "Es un policía de Inteligencia Penitenciaria que tenía información sobre la entrega de armas de fuego de forma unilateral por parte del grupo" delinquecial, dijo Salinas, este viernes en entrevista con el medio digital Visionarias. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado, 29 de julio de 2023

El mensaje de alerta de alto funcionario de la ONU por la violencia en Ecuador. Expreso

El alto comisionado para los Derechos Humanos, Volker Türk, instó a la protección de la vida de las personas, incluidas las que están en las cárceles. El alto comisionado de las Naciones Unidas (ONU) para los Derechos Humanos, Volker Türk, expresó su "profunda preocupación" el incremento de la violencia en Ecuador. Especialmente en ciertas ciudades y en el sistema penitenciario nacional. Según la versión del gobierno es que se debe a la disputa entre bandas delictivas por obtener el control total en temas de narcotráfico. [Ver más](#)



Caravana en la que hombres exhiben armas causa zozobra en Quinindé. El Universo

Los incidentes fueron captados en videos difundidos en redes sociales. El Ministerio del Interior indicó que verifica la veracidad de los audiovisuales. A través de las redes sociales, los habitantes de Quinindé, provincia de Esmeraldas, dijeron haber vivido momentos de pánico en el sector de La Aldea. Por el lugar, comentaron, decenas de hombres a bordo de motocicletas, tricimotos y automóviles pasaban en una especie de caravana en la que se exhibían armas e incluso se escuchaban detonaciones. [Ver más](#)



Un agente por cada seis presos, la meta del Gobierno para cárceles, donde personal es insuficiente, según director de SNAI. El Universo

La más reciente masacre fue en la Penitenciaría del Litoral, donde tras enfrentamientos se levantaron no solo 11 cadáveres, sino también 29 piezas anatómicas. Guillermo Rodríguez, director del Servicio Nacional de Atención a Personas Privadas de la Libertad y Adolescentes Infractores (SNAI), entidad que administra el sistema penitenciario, sostuvo que la cantidad de agentes de seguridad penitenciaria es insuficiente en las cárceles. [Ver más](#)



Los cinco intentos fallidos del Gobierno para pacificar las cárceles. Primicias

El Gobierno ha planteado, sin éxito, un 'Acuerdo Nacional para afrontar la crisis carcelaria', una Comisión de Diálogo Penitenciario, tres estados de excepción carcelaria y varias intervenciones en las prisiones. Pacificación, diálogo, acuerdos, rehabilitación carcelaria y lucha sin cuartel contra el crimen organizado han sido las promesas del presidente de la República, Guillermo Lasso, desde que se produjo la primera crisis penitenciaria en su Gobierno. [Ver más](#)



Aumentan operativos en el mercado San Miguel de Tulcán. La Hora

Desde la Gobernación de Carchi señalaron que, a partir de agosto, Policía Nacional, Fuerzas Armadas, Intendencia, Comisaría Nacional, Unidad de Vigilancia Aduanera, Ministerio de Agricultura y Ganadería, Agrocalidad, SRI, Ministerio de Turismo, entre otras instituciones, desplegarán en una serie de acciones de control en los seis cantones de Carchi. [Ver más](#)



Jueces de Guayaquil, Durán, Daule, Milagro y Playas, en teletrabajo por seguridad. El Universo

Esta modalidad de trabajo aplica para jueces competentes en materias de Adolescentes Infractores, Violencia contra la Mujer o Miembros del Núcleo Familiar, Contravenciones, Tránsito y Delitos Dolosos, Penal, Garantías Penitenciarias y Tribunales Penales de las unidades judiciales en estos cinco cantones. [Ver más](#)



Notas referentes: [Primicias](#);

Así se vive en el barrio más peligroso de Guayaquil. Primicias

Un líder barrial de Nueva Prosperina, el distrito más violento de Guayaquil, cuenta cómo es vivir bajo el dominio de Los Choneros. Las bandas imponen su ley en Socio Vivienda y Monte Sinaí, desocupan a pobladores y extorsionan a negocios y viviendas. La Casuarina, la vía principal de ingreso al distrito Nueva Prosperina, ha perdido parte de su intenso tráfico. Cuanto más avanza el auto hacia el noroeste de Guayaquil, más vacía luce. Y basta internarse una cuadra a los barrios para que motociclistas inicien un seguimiento. [Ver más](#)



Libertad condicional para un policía acusado de ejecución extrajudicial en 1990. Expreso

Un juez dejó en libertad condicional a un teniente coronel de la Policía Nacional acusado de cometer una ejecución extrajudicial durante un interrogatorio a un detenido, según informó ayer viernes 28 de julio la Fiscalía de Ecuador a través de un comunicado. El agente, identificado por la entidad como Luis Enrique B. P., quedó impedido de salir de Ecuador y deberá presentarse cada lunes ante la Fiscalía Especializada en Derechos Humanos, que lo investiga y que tendrá un periodo de instrucción de noventa días. [Ver más](#)



Víctimas del naufragio en San Pablo llevan cinco días desaparecidas. La Hora

OTAVALO. – Se cumplieron cinco días sin rastro de dos mujeres víctimas del hundimiento de una barcaza en el lago San Pablo, en la provincia de Imbabura, así como cinco días de actividades acuáticas suspendidas, donde se han priorizado las tareas de búsqueda y rescate. Entidades de primera respuesta fueron activadas desde el domingo 23 de julio por el COE Cantonal Otavalo, quienes a diario han intentado localizar la barcaza hundida y los cuerpos de quienes se presume se ahogaron, con quienes sumarían cuatro las víctimas mortales de este suceso. [Ver más](#)



Encontraron droga dentro de un cilindro de gas. La Hora

IMBABURA. – Un total de 6.370 gramos de marihuana, distribuidos en 13 paquetes envueltos con cinta de embalaje, fueron encontrados dentro de un tanque de gas, en la ciudad de Ibarra. Desde el Comando de Policía de Imbabura señalaron que un funcionario de la envasadora de gas licuado de la ciudad encontró el cilindro de gas lleno de sustancias catalogadas sujetas a fiscalización, por lo que inmediatamente dio aviso al ECU-911. [Ver más](#)



Cuatro toneladas de droga son halladas por la Policía en un contenedor que iba a Alemania. Vistazo

La Policía anunció este jueves el hallazgo de cuatro toneladas de clorhidrato de cocaína en un sector de Guayaquil, escondidas en paquetes ubicados en un contenedor que tenía a Alemania como destino. El comandante de la Policía, Fausto Salinas, informó que "unidades antidrogas en coordinación Europea, ejecutaron con éxito la operación policial 'Tormes' en Guayaquil, que dejó como resultado la incautación de 4.150 paquetes de cocaína, tras la inspección a un contenedor que tendría como destino Alemania". [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

En la @ESPEU con la participación de autoridades militares, civiles y representantes de instituciones del Estado, finalizó el Ejercicio Nacional de Preparación y Respuesta ante el #FenómenoElNiño Oscilación Sur #ENOS2023. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Esmeraldas. #Quinindé sujetos que realizaban caravana en motocicletas y vehículos gritando consignas a favor de G.D.O "Tiguerones" fueron aprehendidos, en su poder se encontró 1 pistola, municiones y se retuvo 4 motocicletas, que fueron entregadas a las autoridades competentes. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

Armas de largo alcance, pistolas, granadas explosivas y miles de municiones de diferentes calibres, fueron decomisados en el pabellón N. 3 de la #PenitenciaríaDelLitoral.

Cortesía: @tctelevisión [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Guayas. Tres sujetos fueron aprehendidos en #Durán con 1 arma traumática y armas corto punzantes, además se retuvo a una motocicleta, las evidencias encontradas fueron entregadas a las autoridades competentes. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado, 29 de julio de 2023

<p>@FFAAECUADOR #Guayas. En cumplimiento al Decreto Ejecutivo N.º 823 del Estado de Excepción, se realizó una segunda intervención militar en la #PenitenciariadelLitoral, este viernes 28 de julio de 2023, para mantener el control y garantizar la seguridad en este centro penitenciario. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU En #Imbabura, efectivos del @EjercitoECU realizan labores de búsqueda de los desaparecidos en el lago #SanPablo, tras el hundimiento de una barcaza de pasajeros el pasado 23 de julio de 2023. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Les invitamos a ver el informativo institucional #TelenoticiasEjército donde les contamos las actividades que realizaron los soldados del @EjercitoECU. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Personal militar del @EjercitoECU ascendió al inmediato grado superior, entérate en nuestro informativo al instante #Ráfaga N.º 180. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Entérese de las principales actividades realizadas por nuestros soldados en su Boletín informativo #AsíSomos N.º 199. http://bit.ly/3rCGbDB Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc Efectivos de la Fuerza Aérea a través del Ala de Combate Nro. 22 intensifican las operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en #Guayaquil. Ver más</p>	
<p>@ARC_EnergiaEc Personal técnico de @ARC_EnergiaEc ejecuta junto @FFAAECUADOR, inspección y control a área minera ubicada en Cumbartzta, cantón Zamora, provincia #ZamoraChinchipe. Se colocó sellos de prohibición debido a incumplimiento jurídico y técnico. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>División, destrucción, corrupción y miseria: el ciclo de la minería del oro en Ecuador, la tierra y la sangre. Plan V Esas 31.521 hectáreas concesionadas empresas mineras proyectan un costo de restauración ambiental y de costos de servicios ambientales que suman USD 2.242'441.755 en 10 años. Sólo en Napo. Ver más</p>	
<p>Contraloría confirma USD 204 millones en glosas para contratista de la extinta Petroamazonas. El Telégrafo Glosas confirmadas para proveedor de servicios petroleros de Petroamazonas suman USD 204 millones. Según un comunicado de la Contraloría General del Estado, se confirmaron nuevas glosas, por más de USD 152 millones, que se desprenden de hallazgos del examen especial de a los procesos precontractual, contractual y de ejecución de los contratos C0389-PAM-EP-2018 y C0390-PAM-EP-2018, y sus adendas modificatorias, para invertir en los campos menores Drago y Guanta Dureno, en la extinta Petroamazonas. Ver más</p>	
<p>Corte Constitucional rechazó los dos decretos leyes sobre créditos educativos y reestructuración de empresas. El Universo La Corte Constitucional (CC) volvió a rechazar las iniciativas legales planteadas por el presidente Guillermo Lasso tras la muerte cruzada. La tarde de este viernes, 28 de julio, el organismo emitió un dictamen no favorable respecto de los dos proyectos de decretos-leyes de urgencia económica; uno de ellos trata sobre apoyos para créditos educativos que están en procesos de coactivas y el otro es sobre reestructuración de empresas. Ver más</p>	
<p>SRI culmina evaluación tributaria de los candidatos a vicepresidente del Ecuador. El Universo El Servicio de Rentas Internas (SRI) culminó la evaluación de los candidatos a vicepresidente de la República, quienes fueron sometidos a los Planes de Control Rápido (PCR). Tal como se hizo en primera instancia con los candidatos a presidente, en el que se presentaron siete de los ocho candidatos, en estos días se dio, en cambio, el análisis de sus compañeros de fórmula. Ver más</p>	
<p>4.390 recintos electorales funcionarán este 20 de agosto. Primicias El CNE decidió cambiar algunos recintos electorales y redistribuir votantes en otros. Los más grandes lugares de votación estarán ubicados en Manabí, Guayas y Pichincha. De los 13,45 millones de ecuatorianos que están habilitados para votar en las elecciones del próximo 20 de agosto, 13,04 millones lo harán en el territorio nacional. Ellos están distribuidos en 4.390 recintos electorales a lo largo de todo el país. Ver más</p>	
<p>Los candidatos prescindirán de los estados de excepción. Expreso Ante un nuevo brote de violencia en el país y que el presidente Guillermo Lasso haya decretado el décimo séptimo estado de excepción, los candidatos a la Presidencia conversan con EXPRESO sobre la utilización de esta herramienta. A raíz del asesinato del alcalde de Manta, Agustín Intriago, y el nuevo episodio de violencia en las cárceles y calles de Guayaquil y Esmeraldas, el gobierno de Lasso decretó el estado de excepción en Manabí, Esmeraldas y el cantón Durán, y del sistema penitenciario. Ver más</p>	
<p>Elecciones anticipadas: Aspirantes a la Asamblea critican el desconocimiento. Expreso Varios candidatos han confesado, al inicio o al final de la breve prueba, que a partir de la llamada de EXPRESO han tomado la Ley Orgánica de la Función Legislativa y se han puesto a estudiar. Aun así, han tenido bastantes fallas. Ver más</p>	
<p>Aspirantes a contralor del Estado acuden a audiencias de impugnación. Expreso La Comisión Ciudadana de Selección del concurso para elegir al contralor General del Estado escuchó este 28 de julio de 2023 las impugnaciones presentadas en contra de cuatro aspirantes a convertirse en titular de la Contraloría. La jornada no estuvo exenta de incidentes. Ni bien empezó la impugnación planteada por Holver Giler al candidato Franklin Zambrano Loo se fue la señal de internet por lo que fue necesario suspender por casi una hora las comparecencias. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado, 29 de julio de 2023

Médicos y pacientes también dudan de la calidad de ciertos fármacos importados. Expreso

La Federación Médica Ecuatoriana (FME), que agrupa a los colegios provinciales de médicos; y la Alianza Nacional por la Salud (ANS), que reúne a colectivos de pacientes de enfermedades raras y catastróficas, cuestionan la calidad de los medicamentos importados que adquiere el sistema público de salud, así como de los que se expenden en el mercado local. [Ver más](#)



Las venganzas e ilegalidades en casos de supuestos abusos de DD.HH., según Marcelo Dueñas. La Hora

Todavía hay juicios abiertos por los informes de la Comisión de la Verdad, creada en 2007 por el correísmo, para indagar supuestos abusos de DD.HH.. El abogado Marcelo Dueñas habla de las presiones, ilegalidades y venganzas en este tipo de procesos. Los juicios por presuntos casos de lesa humanidad investigados por la Comisión de la Verdad, creada en mayo del 2007, llevan años detenidos. [Ver más](#)



Estado de decepción. La Hora

Desde hace muy pocos años, esta tierra que decían, era de paz, ahora es una zona de guerra, los actos de sicariato se cuentan diariamente por docenas, se atentan contra autoridades, mueren muchos policías, los alcaldes se han convertido en el blanco de atentados; las empresas pequeñas o grandes son víctimas de las mal llamadas "vacunas" o dicho claramente "extorsiones"; secuestros, robos. [Ver más](#)



Gobierno entrega recursos para 21 proyectos de desarrollo en la Amazonía. La Nación

El gobierno Nacional hizo entrega de 41.8 millones de dólares para el desarrollo de 21 proyectos de desarrollo en la Región de la Amazonía. El acto realizado este viernes 28 de julio, fue encabezado por el Presidente de la República, Guillermo Lasso. Los recursos fueron destinados para que los Gobiernos Autónomos Descentralizados (GAD) avancen en las obras de desarrollo que beneficiarán a más de 140 mil ciudadanos que habitan la región. [Ver más](#)



OPINIÓN

Política exterior I. Luis Gallegos Chiriboga. El Universo

Las relaciones internacionales son fundamentales para un Estado-nación, tanto para lograr la internacionalización de sus variables internas, como para alcanzar la internación y efecto de las variables internacionales. Cada país es parte de un mundo interdependiente e interconectado, donde su conducta o la acción de otros socios pueden traer consecuencias internacionales que lo afecten. Por ello, la relevancia de conocer y dirigir una política exterior basada en principios que defiendan los intereses de la nación. [Ver más](#)



Héroes para una patria triste. Abelardo García. Expreso

"¿Dónde estás Guayaquil, ciudad procerca? ¿Dónde están nuestros héroes? Esos grandes, que tomando en su diestra tu bandera, subieron del Guayas a los Andes". Así decían los versos de un poema cuyo autor lamento no recordar, pero sin duda, qué oportunos para estos tiempos en los que náufragos sin capitanes y desconcertados sin líderes nos encontramos las gentes de esta patria ecuatoriana. [Ver más](#)



Culpa y responsabilidad. Jaime Rumbca. Expreso

Planchado por la anomia siento cada día más que la situación de nuestro país es culpa de las generaciones que nos precedieron. ¿De quién más podría serlo? Comparto chats y grupos con gente inteligente que tiene más canas que yo, donde escucho amargas quejas y lúgubres pronósticos sobre el futuro. Pero la culpa es de otros... Como yo también pinto cada día más canas, no me queda más que ir asumiendo parte de la culpa. [Ver más](#)



20 de agosto de 2023. Mauricio Velandia. Expreso

Hace cuatro años no pisaba territorio Europeo. Siempre lleno de historia, de arte, de gente y de curiosidad este continente. Estando acá es usual pensar con la calma del lago. Evidentemente los años y las guerras les han permitido a estas diferentes culturas europeas valorar su proceso. Personajes como Augusto en Roma, Napoleón en París, Felipe II en España, Enrique VIII en Inglaterra, y otros, permiten tener arraigo de territorio y pertenencia con el pasado. [Ver más](#)



La internacionalización de la Educación Superior. Ximena Ortiz Crespo. El Telégrafo

En este artículo me gustaría comentar, en base a mi propia experiencia con la Universidad Central del Ecuador, cómo el reto de internacionalizar la Educación Superior en la universidad pública ecuatoriana ha sido superado en los últimos años y cómo el creciente contacto académico con las instituciones extranjeras ha mejorado la calidad académica de las instituciones de educación superior (las IES). [Ver más](#)



¿La fuerza del Estado? Italo Sotomayor Medina. LA Hora

¿De qué habla Lasso cuando se refiere a la "fuerza del Estado"? O, para ser más exactos, ¿de qué Estado habla? ¿Tener territorio y una organización política común son requisitos suficientes para seguir considerándonos como un Estado? ¿Se siente realmente esa 'fuerza' en las cárceles y calles del país? Vamos, presidente, no nos tome por tontos y pida a sus redactores que utilicen menos frases hechas para intentar hacerlo ver como bravucón. El 'Bukele style', no solo que no le queda, es una actitud que no puede, ni sabe sostener. [Ver más](#)



Impostergable decisión. Wellington Toapanta. La Hora

Parece que la delincuencia organizada ya ha penetrado todas las estructuras del Estado. La zozobra nacional revelaría los efectos de la milimétrica reestructuración de las Funciones del Estado, de perforar sectores económicos y sociales, de fracturar organizaciones políticas, de subordinar a ciudadanos con canonjías gubernamentales desde el 2007. [Ver más](#)



¡Estamos en guerra! José Chalco Salgado. Diario El Mercurio

Parece que por ver muchas películas "de guerritas" –por parte de quienes están llamados a actuar– esperan que exista una declaración oficial de un país al nuestro de que estamos en guerra, para solo entonces, como en las películas, defender al Ecuador; es decir defender a los ecuatorianos. Grosero error. La guerra no es únicamente entre dos o más Estados, y aún menos en la actualidad. Hay guerra también cuando se ha configurado una lucha amada externa e interna. Y los Estados deberían (léase tienen que) actuar en tutela de su soberanía que está bajo ataque. [Ver más](#)



¡Violencia y criminalidad! Marco Salamea Córdova. Diario El Mercurio

El creciente nivel de violencia criminal y delictiva que vive el país alcanzó niveles críticos la semana que termina; una situación que tuvo como sus expresiones más evidentes el asesinato del Alcalde de Manta, una nueva masacre en la cárcel de Guayaquil, el secuestro de decenas de guías penitenciarios en varias otras cárceles, el terror generado en Esmeraldas y, como colofón, la comparecencia pública de cabecillas de algunas de las bandas narco delictivas para anunciar un supuesto "pacto de paz" entre ellas. [Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN

Armas, municiones y otros objetos prohibidos requisaron las Fuerzas Armadas en una nueva intervención en PENI TC 28-julio-2023



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado, 29 de julio de 2023

Incrementan resguardo en Esmeraldas. Mención FF.AA. TC 28-julio-2023	
Presidente Guillermo Lasos visita la provincia del Tena. Mención FF.AA. y Policía Nacional TC 28-julio-2023	
Otro decomiso en Penitenciaría. Mención FF.AA Ecuavisa 28-julio-2023	
CÁRCEL SANGRIENTA: más de diez mil municiones, granadas y explosivos fueron encontradas en el pabellón tres de la penitenciaría del litoral. Mención operativos FF.AA. Teleamazonas 28-jul-2023	
Armas de grueso calibre, municiones y droga decomisadas en operativo. Mención FF.AA. Telerama 28-julio-2023	
Uno de los jóvenes ahogados fue hallado por autoridades. Mención Armada Nacional Ecuavisa 28-julio-2023	